

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

LOGROÑO, un año UNA peseta.—FUERA, trimestre, pago adelantado en la Administración, TRES pesetas. Trimestre vencido y cobrado por comisionado, TRES PESETAS Y VEINTE CÉNTIMOS.—Países de la Unión Postal, semestre, diez y cuatro pesetas.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de LA RIOJA.

Será considerado como suscriptor todo aquel que no devuelva los números si la Administración del periódico.

Número suelto, 5 céntimos. Atrasado, 10

LA RIOJA

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

PEREDA Muro de la Penitencia, 8, entr. Consulta diaria y operaciones de 11 a 1 y de 3 a 4. Gratuito para los pobres.

Dr. Bustamante Excmo Ayudante de Clínica Genérgica (enfermedades especiales de la mujer) del hospital de la Princesa. Consulta todos los días de 11 a 1. Mercado, n.º 20

Consultorio Médico-Quirúrgico Calle de Sagasta (entrada por Carnicerías, n.º 4). Horas de consulta: de 9 a 12 y de 3 a 6. Honorarios: 1.ª visita 5 pts, las demás 2'50

Indalecio Ramos García NOTARIO PÚBLICO Delicias, 4, pral., izqda., frente al Espolón

Chocolates Los de Calixto Martínez, de Logroño, que son los más aceptables de la capital, se expenden en la barbería de Andrés Sánchez, calle de San Juan.

AVISO Las Bodegas Franco-Españolas participan a los cosecheros que, desde el 28 de septiembre último, se admite la uva de Logroño, a peso público, al precio de tres reales y medio la arroba, puesta en el muelle de sus almacenes.

La uva deberá ser sana y madura, y no proceder de términos apedreados.

SORDOS Gran invento. D. Vicente Ruiz, Director del Gabinete acústico de Madrid, ha resuelto el difícil problema de dar oído a los sordos, sin operar, por lo que S. M. la Reina le ha concedido su Real privilegio. Dicho señor remite prospectos gratis mandando sellos para contestar. Montera, 12, Madrid.

PARA EMPEZAR EL SIGLO

Los adultos

CARTAS A UN CONCEJAL:

Mi querido amigo: Atendido el niño de la escuela y esa segunda enseñanza de las clases trabajadoras, habría terminado la misión del Ayuntamiento si no tuviese sobre sí la pesada herencia de ignorancia que va dejando la instrucción incompleta de los pasados y presentes tiempos.

Pero así como un presupuesto constantemente desnivelado deja como obligación primordial para los futuros contribuyentes, pagar los intereses y amortización del déficit acumulado, así esas consecuencias faltas en la instrucción imponen el deber de emplear buena suma de recursos en disipar la ignorancia de gentes que ya necesitan con urgencia la instrucción.

El Gobierno, penetrado de esta verdad, ha ordenado que se den clases de adultos en casi todos los pueblos de España. Por desgracia, su decreto es tan deficiente que resultará ineficaz en la práctica, por no poder vencer la pasividad de los alumnos, los Ayuntamientos y los mismos maestros.

Aquí en Logroño creo que sólo habrá que luchar con los primarios; pero si me equivoco y el Ayuntamiento no se muestra parte, puedes contar como seguro el fracaso.

El problema está en llevar muchos hombres a la escuela, y no desconfío que es difícil y es imposible si el Ayuntamiento y los profesores no realizan la obra con tanto cariño como ampeño. Si se trata a los adultos como a los niños obligados por los padres a la asistencia, como a los estudiantes cuyo porvenir, para ellos evidente, está en la conclusión de la carrera, trabajo inútil.

Hay que dar gran amplitud a la enseñanza, diluyendo aquellas materias siempre áridas, en las que son susceptibles de ser enseñadas más agradablemente con apartados, experimentos ó explicaciones entretenidos. Hay que arreglar de tal modo la escuela que asista a ella el adulto, no porque le reporta mayor provecho, sino porque no lo comprende, sino porque encuentra allí mayor bienestar que en los sitios donde acude hoy en las mismas horas.

Esto no se consigue sino a fuerza de inteligencia y pesetas: no quedando más caminos que emplear esos elementos ó renunciar a la enseñanza. El gasto poco equivale a tirar al dinero: coloca, para estimulo de los alumnos, un estuche, herramienta ó cualquier objeto que entregarás dentro de medio año a los aplicados, y habrás gastado mil pesetas sin traer a un solo alumno, sobre todo si por la costumbre, ó por otras causas, obligas a quien asiste a guardar una corrección excesiva, sin permitirle fumar, ni rir, ni hablar, ni hacer otra cosa que cantar una tabla de sumar ó llenar un pliego de palotes.

Así pues, terminan solicitando que por el señor Alcalde se ordene a los guardas la ejecución y cumplimiento de estos acuerdos.

El Ayuntamiento concede la importancia que en si tiene esta instantánea conformidad con la petición de los solicitantes. El alcalde dice que por su parte quiere ir más allá de lo que pretenden los propietarios en defensa de estos intereses. El domingo se llamará a los vecinos a la Asamblea al Ayuntamiento.

Es de advertir que los propietarios vinclados dueños de rebaños, ninguno ha firmado la solicitud.

Del testero se ocupa el señor Presidente para dar cuenta de sus gestiones con la empresa arrendataria del mismo. Las razones aducidas son las mismas que emplazaron en su instancia a la Corporación, y no se halla dispuesta ni a atarlas con nuevas cláusulas en la escritura, ni a ce-

der las 250 pesetas que pretendía la Corporación.

Dice en una de mis anteriores cartas que se habían dado cita en la exposición de París todos los pueblos civilizados para presentar sus métodos, estadísticas y resultados de la enseñanza: allí se reparten folletos explicativos y es casi seguro que las revistas profesionales de París ó publicistas dedicados a este ramo, preparam monografías de tal sección: procuran buscar y recoger todos esos datos; que maestros tienan aquí con sobrada ilustración y práctica para aplicar a Logroño lo bueno de esos países si sus compañeros están dispuestos a gastar lo que sea necesario.

En los tres meses que faltan para acabar el siglo, puedes hacer este estudio previo con toda comodidad y unir el proyecto a los anteriormente citados.

No figurará con todos ellos nuestro pueblo a la cabeza de las ciudades que atienden con esmero a la instrucción, pero podrán entrar los forasteros en nuestras escuelas sin que nos cause rubor acompañarlos; y podréis decir los concejales, que nuestro Ayuntamiento gasta en instrucción tanto como en policía de seguridad y corrección pública.

Permitíme que ahora cierre esta carta para tratar en las sucesivas de otros asuntos también muy interesantes. Tu afiño. Juan de Vargas.

Permitíme que ahora cierre esta carta para tratar en las sucesivas de otros asuntos también muy interesantes. Tu afiño. Juan de Vargas.

En definitiva se acuerda dejar la resolución de este asunto para cuando el señor Gil y el señor secretario se avisten con ese señor letrado para oír sus razones.

El señor Presidente da cuenta de la terminación del arreglo pendiente con el señor Monturuz, que después de varias entrevistas quedó definitivamente zanjado en la mañana de este día, mediante la entrega a dicho señor de 2.075 pesetas. Se acuerda.

Dice el señor Presidente que puede nombrarse una comisión que haga el inventario del material que queda en poder del director, para que venga al Ayuntamiento.

El presidente pone en conocimiento de la Corporación que ha pasado un oficio al Gobernador civil dándole cuenta del estado intratable en que se encuentra la carretera de la estación.

Se ocupa después del excesivo número de niños que va a las escuelas y desechara que la Corporación tomase en firme el tener de buscar des locales para instalar dos nuevas, para que empaquen cuando menos en énero.

Fué aprobada el acta de la anterior.

Pasa a informe de la comisión de obras y el Ayuntamiento una instancia de don Leopoldo González para colocar miradores en una casa de su propiedad de la calle de la Vega y revocar la fachada de otra de la calle de Santo Tomás.

El señor Secretario lee un oficio de la junta provincial del censo para que el Ayuntamiento forme un presupuesto extraordinario al objeto de atender a los gastos del censo en esta ciudad. —Está cumplido todo ese servicio.

La distribución de fondos para el mes corriente importa 17.434'92 pesetas que es aprobado.

Se dió lectura a una carta de don Desiderio Viela pidiendo la adhesión moral ó material del Ayuntamiento a la proyectada exposición escolar de su Academia. —Se acuerda contribuir con 100 pesetas.

Informadas favorablemente por la comisión de Beneficiencia las instancias de los vecinos Juan Salazar, Manuel Oller, Patricio Salinas y Julián Presa, se les concede la inclusión que solicitan, en la lista de pobres, para el servicio gratuito de médico y boticario.

Se indica que la primera sesión que se celebra en octubre será a las cinco de la tarde, según está acordado.

Y se levantó la de este día.

Noticias

Una desgracia ocurrió el viernes en una casa de la calle del Pardo. Al ir a recoger unas suelas de alpargatas el aprendiz Bernabé Rey Ortega, de 18 años de edad, se le cayó encima una piedra que había en la pared, fracturándose dos huesos de la pierna derecha.

El herido fué trasladado inmediatamente al hospital, donde se practicó la primera cura el forense señor Chalva.

L. González.

Comisión Provincial

En la sesión celebrada ayer por la Comisión provincial se adoptaron los siguientes acuerdos:

Admitir la renuncia del cargo de Alcalde del Ayuntamiento de Abalo a don Gabino Olano, fundada en defecto físico.

Id. la D. Gregorio Olarte, de Alcolea, por ser mayor de 60 años.

Id. la del cargo de concejal de Aldeanueva de Ebro, por haber sido nombrado Juez municipal suplente, a don Epifanio Brázon.

Id. la del mismo cargo del Ayuntamiento de Arnedillo, a D. Angel Lázaro, fundada en hallarse impedido; y

Id. la de don Pablo Guinza, Concejal del Ayuntamiento de Urriés, por ser mayor de 60 años.

Se aprobó el escalafón general de empleados, formado para el año 1901.

Se concedió permiso para contrar matrimonio a la exposita Melitona Palacios, residente en Calahorra.

Se concedieron dos salidas temporales de alienados en el Manicomio provincial y varios ingresos en la casa de Beneficencia.

Se aprobaron los repartimientos del cupo de riqueza rústica, pecuaria y urbana con que han de contribuir los pueblos de la provincia durante el año de 1901.

Se aprobó la memoria que, conforme a lo dispuesto en el caso 2º artículo 98 de la ley orgánica provincial, ha de presentar la Comisión a la Diputación en la próximamente reunión semestral, así como el proyecto de presupuesto que ha de ser objeto de discusión y aprobación durante las sesiones que se celebren en el mismo.

Del testero se ocupa el señor Presidente para dar cuenta de sus gestiones con la empresa arrendataria del mismo. Las razones aducidas son las mismas que emplazaron en su instancia a la Corporación, y no se halla dispuesta ni a atarlas con nuevas cláusulas en la escritura, ni a ce-

Domingo 30 de septiembre de 1900

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

calle de Sagasta, número 25, bajos

TELÉFONO NÚMERO 7

Anuncios y precios convencionales.

Comunicados a UNA peseta linea.

Insertarse 6 no, no se devuelven los originales.

No se insertará artículo alguno que no proceda de la redacción ó colaboradores ya designados, los cuales deberán remitir los trabajos con su firma. Exceptúandose los comunicados.

No se publica los días siguientes a festivos.

MURILLO

Algunos impacientes ya han dado principio a la vendimia; pero hasta el 1.º de octubre no se entrará de lleno a operación tan importante, para la cual se necesitan brazos y yugadas, pues promete ser más que regular.

Anteayer cayó una copiosa lluvia, que ha dejado bastante saturada la tierra para la siembra.

Ha salido una buena partida de aceite, al precio de quince pesetas cántara.

Las existencias de vino van muy de baja.

Pregúntame los señores profesores de primera enseñanza, en qué consiste que haya seis meses que no perciben un céntimo de sus haberes, y no sé qué contestarles; porque me consta que este Ayuntamiento ya tiene ingresos lo correspondiente a un trimestre cuando menos.

Será acaso para acostumbrarlos a ser económicos y ahorradores?

Sila intención es ésta, no es del todo malo; pero, aseguro a usted, señor director, que más querrán ellos la venida pronto de su Mesías deseado que esas lecciones de economía doméstica que tienen olvidadas. —*El Correspondiente*.

EN LA REGIÓN MINERA

Nunca más orgullosa que hoy se visita la zona minera, cuyo centro se halla en la Jurisdicción de la villa de Canales.

Estas alturas y veriuetos, no podrán quejarse de su soledad, hallándose tan acompañadas por los activos e inteligentes ingenieros, los señores don Pedro Bianchi y don Luis Villar, que, saliendo todos los días a medir los innumerables registros mineros, regresan ya bien entrada la noche, cuando no tienen que nocturnar en las montañas, sirviéndoles de compañía los jabalíes, corzos y lobos, que como propiedad suya recorren y habitan aquellas comarcas.

Empleados de tal naturaleza, dignos son de todo elogio y orgulloso nuestra España ha pudiera estar si cada uno de sus empleados cumpliera con sus deberes como los señores Bianchi y Villar, que con sus medidas operaciones, que para nosotros resultan geroglíficos indescifrables, trabajan sin cesar.

Ya comienza el movimiento en los trabajos, para descubrir del subsuelo los tesoros de riqueza que las minas tienen reservados; la llave del ferrocarril se sacra y, sin embargo, aún continuamos con la ausencia de un puesto de la Guardia civil tan deseado, tan necesario y tantas veces pedido.

Ponga de su parte quien a su cargo la esté encomendado y dótense de tal puesto, que seguramente llenará un vacío que en caso contrario tal vez en época no muy lejana nos haga enfrir las consecuencias que pueden estar al alcance de todos. —A. M.

ARNEDO

De fiestas

Día 27.—A las tres de la tarde se celebró la corrida de vacas bravas, a las que dió Galero bonitas pasadas, hasta las cuatro y media que se suspendió a causa de los horrores truenos, relámpagos y torrencial de agua que convirtió la plaza en una laguna. A las seis, despegada la atmósfera, continuó la corrida, sin cogidas de consecuencias.

Los bailes, teatro, casino y café de Paseo, rebosando de gente hasta las altas horas de la madrugada. En este íntimo, todo por la noche su hijo Celso, de 13 años, preciosas piezas musicales, las cuales hicieron las delicias de los concurrentes que materialmente llenaban el salón, como sucedió a las dos de la tarde.

Día 28.—Al amanecer, preciosa, diana de bandurrias, guitarra, cítara y otros instrumentos.

Al entrar las vacas y los dos novillos, se escaparon, occasionando algunos revolcones sin consecuencias.

A las 10 de la mañana se jugó un buen partido de pelota.

De 11 a 12, tocó la música en la plaza y hubo prueba de una vaca.

Gran circulación de forasteros por casas y plazas; inmenso consumo de toda clase de viandas, vinos, licores, tabaco, etc., sin que haya habido cuestiones ni incidentes desagradables.

Esta tarde mata el torero zaragozano el Galero dos novillos. —*El Correspondiente*.

IDEAS Y OPINIONES

La situación política

Si la base de la inteligencia de los pueblos se halla en la esencia, la base y el fundamento de la población de las naciones está en los pueblos rurales. En ellos se hace la vida saludable y sencilla que da los hombres robustos, y en ellos se engrandece y se desarrollan las dos industrias imprescindibles para los pueblos: la agricultura y la ganadería.

Habiendo esta riqueza, todas las hay, y si ella falta, de poco sirve que vomitan nuestras montañas millones de toneladas de minerales riquísimos, que vendemos por un puñado de libras esterlinas. Con esa oro, pescados a satisfacer las naturales necesidades, no podremos adquirir apenas lo necesario para el sustento, porque el producto agrícola se encarecerá enormemente, y la raya no será sacrificada si no es por un precio exorbitante.

efectos de todo esto se notan pronto en el mercado, donde un ave ouesta un funeral, un trozo de carne un sentido y una puñada de legumbres otro puñado de cebolla.

Ahí tememos á los franceses que lo han entendido mejor que nosotros; no hay en Francia un palmo de tierra que no esté cultivada, y así se logra que el obrero que sale del taller, encuentre por su jornal, en los productos del labrador, la satisfacción de sus necesidades. La aldea cuenta con la protección directa y con la solicitud atención del Estado; por ella pasa el ferrocarril y hasta ella alcanza la ilustración, y en ella se pueve vivir con comodidad y con desahogo.

Si queremos que la emigración cese, hágase soportable, siquiera, la vida del campesino. Procúrese retenerle en su aldea, que es elemento de gran necesidad; no se le castigue con contribuciones y con exigencias, hasta aburrirle y cansarle; porque con todos estos campesinos que se marchan, se vala la verdadera riqueza del país, se va la producción agrícola y pecuaria, que es la que robustece la salud de los pueblos, llenando de alimento las mesas.

Si creemos que sólo deben vivir las ciudades—suya vida, por la carestía creciente de los artículos más necesarios, se va haciendo también imposible,—no nos extraña esa emigración tristeza que nos arrebata lo más sano, fuerte, robusto y sufrido de nuestro pueblo: que nos arrebata al aldeano...

MENESTRA

Mala suerte!

El sambenito que caracteriza la iniciación espléndida de nuestro patrono San Mateo, llevaba trazas de desaparecer á juzgar por la suspensión que hizo el agua para dar lugar á que transcurriera las corridas de ferias.

En la fiesta taurina estuvieron, desgraciados los tenientes de Alcalde señores Iñiguez y Pancorbo, para quienes no faltaron broncas de las que son inherentes á esta nacional juerga.

Sólo el presidente del primer día, Paco de la Mata, salió bien librado sin disturbios ni incidentes, lo cual no es extraño desde que hemos sabido que el *Alabéno* se lleva á su apoderado para que le presida las corridas. (En efecto, Paco Mata, se llama el representante de José García).

Apenas terminadas las corridas, como si no aguardara más el fontanero celeste, suelta los grifos, cambiando nuestra naturaleza hasta convertirnos en anfibios que andamos dando zambujeones para atravesar las lagunas que rodean á las casetas y barracas de feria.

Cuando precisamente se ha restablecido la normalidad y podíamos los logroñeses libres de huéspedes y compromisos, dedicarnos á visitar los espectáculos baratos, viene el temporal á fastidiar á los dueños de las casetas, al propio tiempo que perjudica las faenas de la vendimia, derriba toda la fruta de los árboles y nos reduce á pasear en Portales ó hacer vida de casino.

Y todavía querrán prosperar los enemigos de las corridas de toros! Cuando hasta en las celestes alturas protegen á las empresas, reteniendo el agua para que no alarme ni arruine á éstas.

Sólo para una fiesta ha sido favorable el aguacero que diariamente nos visita, para el teatro, que cuenta sus funciones por llenos, á pesar de saber lo que aquello vale y sobre todo lo que cuesta.

Pero no debe confiarse la compañía, porque si acude gente es por moda, y más que todo por la fuerza del aburrimiento.

Pero el público es voluble como ciertos personajillos de misa y olla, y cuando menos lo espere la empresa, le vuelve la espalda, y entonces solo se lamentarse de que no hay concurrencia, cuando tan previsible lo debe tener.

Y qué difícil es volverla á conseguir!

La entrada del otoño es aquí más violenta que en parte alguna, puesto que de un modo brusco, pasamos del delirio de fiestas con que se corona el verano, á las noches tristes, largas y aburridas, que son más de notar, hasta que hacemos la costumbre á nuestra vida de tertulias, partidas, de tresillo y golfo, y otros recreos más ó menos baamondinos.

Dos preguntas:

Adquirido por la Caja de Ahorros el Teatro, y proyectándose grandes reformas una vez terminada la temporada de ferias, era tiempo más que suficiente para ir estudiando un proyecto de obras, ajustado á las necesidades del edificio ó ateniéndose al presupuesto de lo que se quiera invertir.

Se ha encargado al arquitecto el proyecto de consolidación y saneamiento? O es que vamos á seguir la práctica española de dejarlo todo para última hora?

Clasificada como de segundo orden la estación ferroviaria, parece que debiéramos haber notado el ascenso en categoría con alguna obra de ampliación de locales, muelles, salas de espera etc., etc.

Pues lejos de eso, lo que tocamos diariamente es la insuficiencia de la sala de viajeros, donde es materialmente imposible colocar, no los equipajes, sino las muchas personas que tienen que acudir á la ventanilla para tomar billetes, y que formando larga cola llegan hasta la calle, obstruyendo el paso al andén.

Ya dentro, hay que encordarse á Dios para no ser víctimas de cualquier carterista principiante, pues en aquellas aperturas es lo más fácil que le saquen á uno, aun siendo de los que no gastamos acordón, las cartas que lleva, á falta de billetes del Banco.

Los señores Sagasta, Marqués de Luque y demás señadores, diputados y hombres de la Rioja tienen la palabra para decirnos cuándo se van á ensanchar los andenes cubiertos para contener medianamente súbita á las muchísimas personas que diariamente acuden á la estación n de Logroño.

Apuesta una botadura contra un ta-

ma evolucionista, si que el celoso y activo marqués de Luque nos da buenas noticias acerca de lo que pedimos, si es que se entera de nuestra representación en nombre del vecindario y viajeros que tocan en la capital de don Práxedes.

Festejos para hoy

Funciones por tarde y noche en el circo Díaz, donde ejecutan trabajos verdaderamente notables cuantos artistas intervienen, así como los caballos, perros y otros animales domésticos.

Es seguro que tendrán buenas entradas en su despacho para Zaragoza.

Concierto de 6 á 8 en el paseo del Esplón bajo el siguiente programa:

«La alegría de la huerta», pasodoble.—Chueca.

«No más hombres», mazurka.—Millor.

«El anillo de hierro», sinfonía.—Marqués.

«María de los Angeles», serenata.—Chapí.

«María Luisita», gayota.—Chavarria.

«La tempestad», valsos.—Chapí.

En el teatro, por la tarde á las tres y media Curro Vargas, y por la noche, á las nueve. *El salto del pasiego*.

De viaje

Con motivo de las ferias, ha permanecido en Logroño estos días, nuestro paisano el registrador excedente don Teófilo Lasaña, actual juez de Burgos; de Alfar, la bella señorita de Rueda que regresó á su destino acompañada de su linda amiga Mercedes Pozo.

Da Calahorra vino el canónigo de la Catedral, nuestro amigo don Pedro Criollo López, que ha sido obsequiado por sus relaciones durante su breve estancia.

Mañana emprenderá su regreso á Madrid nuestro querido paisano don Francisco Reigueras, llevando hasta San Adrián á su graciosa y simpática señora y sus sobrinos la encantadora Anita y Julio. Reigueras que acaba de licenciarse en Filosofía y Letras en Salamanca.

Da Buenos Aires, ha llegado el comerciante retirado don Agapito López con su señora.

Hoy saldrán para Madrid, nuestro amigo don Luis Garrido con su bella esposa la hija de nuestro director, y para Zamora el Administrador de Correos señor Asensi con la suya.

Da Bilbao la señora de Mellado con sus hijas Teresa y Sara y de Calahorra la señora del notario don Elías González con su hija.

Para asistir á la boda de María Arza, la hija única de nuestra bondadosa amiga la señora viuda de H. Arza, vinieron de Haro, las elegantes y hermosas hermanas del novio, señoritas Angéles y Clara Francés, y don Félix María Lacuesta con su señora.

En este momento el público se reacciona y modifica su impresión que ya sostiene favorable hasta el final, aunque hallo designaciones.

Consta el tercer acto, de una romanza de tenor acompañada por un terceto que resulta original, un recitado, baile en la mutación, el minué de petímetros, la escena de la subasta donde la orquesta va glossando al coro; este cuadro es todo musical, sucediéndose las escenas del baile, el duo amoroso y el final trágico donde muere Soledad y Curro.

El libro tiene fragmentos bellísimos y se halla versificado á toda ley, teniendo parlamentos hermosos, principalmente en el simpático y bien dibujado papel de Padre Antonio que caracterizó perfectamente al señor Bent.

Otro actor que declama correctamente es el señor Calvo, que hizo el capitán Velasco.

De los demás, poco podemos decir, pues hacen lo que pueden, pero la señora Gay es una señora que no se convierte y para ser manos hace lo propio el tenor Baldovi, que debe salir reventado del trabajo, todo él en tessitura altísima.

El público estaba en su puesto, desde las nueve, pero los profesores nos dieron una murga de un cuarto de hora.

Esta costumbre de afilar y hacer ejercicios debe desfasearse, pues molesta al público, por no anticiparse á la hora de empezar.

Notas chuscas. La empresa de la plaza anunciaba que la entrada á la misma, se haría por las puertas abiertas al exterior.

¿Pues por dónde querían ustedes que entrásemos? Porque todavía no hemos aceptado el procedimiento de entrar como las grullas, echando un *volo* por encima del tejado.

No quisieron ser menos los del teatro que nos advirtieron que «por la duración del espectáculo, la función empezaría á la hora anunciada».

De manera que aquí basta fijar una hora, para empezar á cualquiera otra. Coñas de España, y sobre todo, de Logroño!

Curro Vargas

«Es usted atroz, maestro! Sólo un hombre de sus energías y convencido del dominio orquestal que todos le reconocen es capaz de servir bien un libro igual al desarrollado sobre un sucedido andaluz por la experta pluma de los señores Dícenta y Pasó.

Gran controversia produjo el litigio literario donde los sucesores del inmortal Alarcón pretendían oponerse á que el asunto de *El niño de la bolza* se llevara al teatro, pero un hábil rebutsador halló en la historia de las obras del gran novelista español la confesión del interesado de que no inventaba el argumento, sirviéndose de la leyenda andaluza para lucir su fantasía en el roceaje y desarrollo de la tragedia, que es precisamente donde discrepan los libretistas del purista castellano.

Layendo la obra, se juzga imposible el adaptar ciertas pasiones á los moldes musicales, pero oyendo la partitura, desarrollada con vigor y atrevimiento hacia el campo alejado, queda al espectador educado en la escuela malódica, como lo son los noventa por ciento de los españoles, persuadido de que, dejando algunas designaciones que aparecen en la obra, puede intentarse en cualquier atrevimiento, hasta el de armonizar las estocadas del Fuentet, que parece ser el «compositor» de moda.

No traremos de ahondar en lo que hemos convenido en llamar un monumento artístico, por más que muchos salen del primer acto aturdidos, sin alientos para hacer la digestión de aquellas voces que propiamente parecen escritas para revistar tenores buscando que echen la asadura por la boca.

Los señores Sagasta, Marqués de Luque y demás señadores, diputados y hombres de la Rioja tienen la palabra para decirnos cuándo se van á ensanchar los andenes cubiertos para contener medianamente súbita á las muchísimas personas que diariamente acuden á la estación n de Logroño.

Apuesta una botadura contra un ta-

ma evolucionista, si que el celoso y activo marqués de Luque nos da buenas noticias acerca de lo que pedimos, si es que se entera de nuestra representación en nombre del vecindario y viajeros que tocan en la capital de don Práxedes.

Si se escriva para el público y con la prosaica intención de asegurar el cocido, preciso es conveniente en que la nueva «mañana» de Chapí, implantada en el primer acto, no debe llegar al alma del público, indeciso, si quieren calificarnos así los conciencios del arte, pero sano en sus manifestaciones y que deseas que se la haga en la cuerda sensible del corsón en voz de verso golpeado en el cerebro para producir la emoción teatral.

Pero, en fin, todo lo menos agradable ocurre en el acto de exposición compuesto de la sinfonía con los principales motivos y los más simpáticos también, un coro de olivareros acabando, como marca la tendencia de la obra en una fuga que se resuelve en una canción popular repetida oportunamente en la salida del tenor.

Completa el primer acto, una aria de típico, preludiada por la cuerda con sordina y a continuación mi cuarteto de lechugüines con aire de vals, otro de gitanos, ambos de marcado sabor cómico; duo de tenor y tipo característica, donde el autor ha querido poner el número saliente, haciendo que el tenor eche el resto para dejarse oír en aquella praga de semitonos ascendentes. Concluye el acto con un concierto más adecuado al género español imperante y que parece indicar que el maestro Chapí, vuelve á nuestro campo después de andar merodeando por el campo tentón.

El acto segundo principia con una llamada de cornetas, siguiéndole un coro de aldeanas que se ven requeridas por otro de hombres, terminando todos con un pasacalle con banda y desfile militar; canción bufa del tenor cómico, la romanza de tañor seguida del coro que le da la bienvenida. Procesión á obscuras, gracias á la colaboración del señor Gobernador, que merece reparto en el trimestre por su originalidad en buscar efectos que no previeron ni Paso ni Dicenta; esta escena es grandiosa, pues el maestro Chapí ha combinado con rara habilidad la marcha lenta de la banda, con un aire religioso congojísimamente, interrumpida, la acción con la salida del tenor preparando una situación imponente, cuando Solidad, impulsada por su marido se arrodilla ante la imagen de la Virgen para cantar una saeta, terminando el acto con un magnífico concierto.

En este momento el público se reacciona y modifica su impresión que ya sostiene favorable hasta el final, aunque hallo designaciones.

Consta el tercer acto, de una romanza de tenor acompañada por un terceto que resulta original, un recitado, baile en la mutación, el minué de petímetros, la escena de la subasta donde la orquesta va glossando al coro; este cuadro es todo musical, sucediéndose las escenas del baile, el duo amoroso y el final trágico donde muere Soledad y Curro.

En este momento el público se reacciona y modifica su impresión que ya sostiene favorable hasta el final, aunque hallo designaciones.

Consta el tercer acto, de una romanza de tenor acompañada por un terceto que resulta original, un recitado, baile en la mutación, el minué de petímetros, la escena de la subasta donde la orquesta va glossando al coro; este cuadro es todo musical, sucediéndose las escenas del baile, el duo amoroso y el final trágico donde muere Soledad y Curro.

En este momento el público se reacciona y modifica su impresión que ya sostiene favorable hasta el final, aunque hallo designaciones.

Consta el tercer acto, de una romanza de tenor acompañada por un terceto que resulta original, un recitado, baile en la mutación, el minué de petímetros, la escena de la subasta donde la orquesta va glossando al coro; este cuadro es todo musical, sucediéndose las escenas del baile, el duo amoroso y el final trágico donde muere Soledad y Curro.

En este momento el público se reacciona y modifica su impresión que ya sostiene favorable hasta el final, aunque hallo designaciones.

Consta el tercer acto, de una romanza de tenor acompañada por un terceto que resulta original, un recitado, baile en la mutación, el minué de petímetros, la escena de la subasta donde la orquesta va glossando al coro; este cuadro es todo musical, sucediéndose las escenas del baile, el duo amoroso y el final trágico donde muere Soledad y Curro.

En este momento el público se reacciona y modifica su impresión que ya sostiene favorable hasta el final, aunque hallo designaciones.

Consta el tercer acto, de una romanza de tenor acompañada por un terceto que resulta original, un recitado, baile en la mutación, el minué de petímetros, la escena de la subasta donde la orquesta va glossando al coro; este cuadro es todo musical, sucediéndose las escenas del baile, el duo amoroso y el final trágico donde muere Soledad y Curro.

En este momento el público se reacciona y modifica su impresión que ya sostiene favorable hasta el final, aunque hallo designaciones.

Consta el tercer acto, de una romanza de tenor acompañada por un terceto que resulta original, un recitado, baile en la mutación, el minué de petímetros, la escena de la subasta donde la orquesta va glossando al coro; este cuadro es todo musical, sucediéndose las escenas del baile, el duo amoroso y el final trágico donde muere Soledad y Curro.

En este momento el público se reacciona y modifica su impresión que ya sostiene favorable hasta el final, aunque hallo designaciones.

Consta el tercer acto, de una romanza de tenor acompañada por un terceto que resulta original, un recitado, baile en la mutación, el minué de petímetros, la escena de la subasta donde la orquesta va glossando al coro; este cuadro es todo musical, sucediéndose las escenas del baile, el duo amoroso y el final trágico donde muere Soledad y Curro.

En este momento el público se reacciona y modifica su impresión que ya sostiene favorable hasta el final, aunque hallo designaciones.

Consta el tercer acto, de una romanza de tenor acompañada por un terceto que resulta original, un recitado, baile en la mutación, el minué de petímetros, la escena de la subasta donde la orquesta va glossando al coro; este cuadro es todo musical, sucediéndose las escenas del baile, el duo amoroso y el final trágico donde muere Soledad y Curro.

En este momento el público se reacciona y modifica su impresión que ya sostiene favorable hasta el final, aunque hallo designaciones.

Consta el tercer acto, de una

Para novedades en género de caballero, embocería de todas clases y todo lo concerniente en el ramo de PAÑERÍA, es siempre exclusiva la casa de ARROYO. 8, Compañía, 8. Logroño

Han ingresado en la cárcel de Logroño los presos por robo de caballerías en Haro, Calixto Castillo Torre y José Allo y Nalda.

Lo dicen todos los que sufren del estómago: «Mejoró con el uso de Seltz Pons»

Benedictino legítimo, botella de litro, pesetas 7'75
Benedictino legítimo, botella de medio litro. 4'25
Jerez para enfermos, J. B. González, Jerez amontillado, finísimo. 2'70
Pabellón de la Plaza de Abastos. 3'00

Mañana a las once de la misma tendrá lugar en la Escuela Normal de Maestros la apertura del curso, y a las doce la del Instituto de 2.ª enseñanza.

Se venden dos máquinas fotográficas muy arregladas, Portales 38, platería.

Se desean tener tres ó cuatro maestras en familia ó para comer por su cuenta, de las que cursan estudios en la Normal de maestras. En esta administración informarán.

Por ausencia del Alcalde de Santo Domingo de la Calzada, se ha hecho cargo de aquella alcaldía el concejal don Cándido Prior.

Anoche se vió muy concursada la barraza titulada «Ciencia Moderna», saliendo muy complacidas las muchas personas que allí concurrieron.

Los que no hayan visitado esta barraza, en la cual se pasa un rato muy agradablemente, pueden hacerlo hoy, pues probablemente será el último día.

El Elixir Estomacial de Sáiz de Carlos abre el apetito, tonifica y ayuda á las digestiones. Hay imitaciones.—Pídase Elixir Estomacial de Sáiz de Carlos, único que cura.

En Ezcaray ha sido puesto á disposición del juzgado, como presunto autor del robo de un chivato de su vecino Eulogio Hijarbarrena, un sujeto llamado Esteban Simanilla.

Remitido

Sr. Director de LA RIOJA:

Muy señor mío: Creo un deber hacer público el notable servicio prestado por el agresivo jefe de vigilancia señor Balmaseda en el descubrimiento del autor del robo cometido en el escritorio de mi fábrica de hielo, en la noche del 27 al 28, pues desde las dos de la tarde en que se le dio conocimiento, hasta las cuatro de la madrugada nos dió este diligente funcionario de policía punto de reposo, siendo coronados con éxito sus desvelos, pues tiene convicto y confeso al delincuente á disposición del señor juez de instrucción, al que ha hecho entrega del atestado, del preso y del dinero que en las primeras horas de la noche anterior, encontró en la alcancilla del puente de piedra, á unos dos metros, en el interior y en una escavación de la pared, en dos pañuelos que contenían el producto del robo donado al jinete Vicente Chávarri lo había ocultado.

Oro de mi deber poner de manifiesto este importante servicio del jefe de vigilancia señor Balmaseda, así como el acierto con que sacudieron sus subordinados las citadas órdenes de dicho señor.

Dándole gracias anticipadas señor Director y rogándole inserte esta carta en las columnas de su importante publicación, pues es el único galardón que puede ofrecer al inteligente señor Balmaseda, sa de usted afectísimo s. s. q. b. s. m.

J. Mayoral.

Logroño 29 de septiembre de 1900.

SUBASTA

EN EL

Monte de Piedad de Logroño

El día 7 del próximo mes de octubre, tendrá lugar la subasta de todos los efectos vendidos hasta el 31 de julio próximo pasado.

Zapatería de Pedro A. Ochoa

Esta antigua y creditada casa premiado en cuantas exposiciones se ha presentado, obteniendo entre otras recompensas dos medallas de oro y dos de plata de primera clase, ofrece á su numerosa clientela y al público en general todos los artículos que contiene sus bien surtidos almacenes á precios sin competencia.

Se sirven encargos en 24 horas por diligencias que sean, contando para ello con 30 operarios de los más inteligentes de esta población.

A los zapateros y comerciantes para volver á vender se les harán rebajas de consideración.

Pedir en esta casa todo lo concerniente al ramo de zapatería.

Fabricantes no confundir esta casa con ninguna otra que la quiera imitar.

Mercado, 47, zapatería de Ochoa.

SUCURSAL DE

Domingo Hospital

Sagasta, 21.—Logroño
Venta por mayor y detalle de géneros de punto, lana bordada, puntillas, mantelerías, pañuelos, servilletas, faldones, gorros de cristalina y confeti, etc. de raya blanca para señoras y niños.

Preços de fábrica para todos los artículos citados. No confundir, Sagasta, 21.

La única casa en CAPAS de caballero, desde TRES Duros en adelante, es siempre la casa de ARROYO. 8—COMPANÍA, número 8.—LOGROÑO.

H. Sánchez G. de Alconada

OCULISTA
Calle del Mercado, 27, 3.º.—LOGROÑO
Consulta diaria y operaciones, de 11 a 1 y de 8 a 9
Gratis á los pobres.

Pabellón-Circo de Verano
situado junto al nuevo Instituto
Gran compañía ecuestre, gimnástica, acróstica
música y coreográfica, dirigida por D. Enrique Díaz
Hoy, domingo, 30 de septiembre.

Última función
DESPEDIDA DE LA COMPAÑÍA

Grandes funciones para hoy desde las 3 de la tarde; grandes variedades y atracciones.

ADIÓS Á LOGROÑO!

RUIZ, Cirujano-dentista
Y todo lo concerniente á la cirugía dental, garantizando los trabajos.

Horario. 30. pral. Logroño

Telegramas

EN NÚMERO SERVICIO PARTICULAR

Madrid, 29-8-1900.

La política

Ha sido aplazado el Consejo de ministros que debía celebrarse esta tarde, por no haberse podido convencer á los ministros para que no planteasen la cuestión de aumento de gastos que podía haber originado disgustos.

Los ministros insisten en que necesitan los aumentos, y no presentarán sus presupuestos si no se les deja consignar lo que creen más indispensable.

El señor Silvela, en vista de tal actitud ha vuelto á conferenciar con el ministro de Hacienda para que cediese algo: pero este mantiene su intransigencia.

Después visitó al señor Villaverde, exponiéndole el conflicto é invitándole á que depusiera su actitud para poder convencer al señor Allende Salazar. No consiguió lo que quería, pero á la salida tenía más esperanzas el señor Silvela de poder suavizar asperezas para el próximo Consejo.

Un expediente

En Correos se ha verificado la vista del expediente formado al Administrador, acordándose su separación del Cuerpo de Correos:

Se salvó el país

El ministro de la Guerra ha aprobado el nuevo modelo de guerrera para gala de la oficialidad de infantería.

En breve dará orden para que se adopte, concediendo un plazo para su adquisición.

Contra la langosta

El nuevo director de Agricultura señor Viesca, prepara, de acuerdo con el ministro, trabajos para la extinción de la langosta. Para auxiliar los trabajos de extinción, serán nombrados varios peritos temporeros.

Viaje

Con objeto de inaugurar las obras del pantano de Navareddona, ha salido para Ciudad Real, el señor Gasset.

A la reserva

La Reina ha firmado el Decreto destinando á la reserva por haber cumplido la edad reglamentaria, al general Toral, que rindió Santiago de Cuba.

Fallecimiento

Ha fallecido el cónsul español en Hamburgo.

Actitud de Holanda

Los gabinetes de Londres y el Haya, han cambiado notas muy energicas con motivo de la venida del presidente Kruger á Europa en el navío de guerra Gelderland.

El Gobierno inglés ha tratado de intimidar al de Holanda, mas el ministerio neerlandés ha rechazado con la mayor energía las pretensiones británicas.

La reina, sin hacer caso de la proclama dada por lord Roberts, anexionando á Inglaterra el Transvaal, recibirá al presidente Kruger con todos los honores que merece un jefe de Estado.

La opinión aprueba por unanimidad la actitud de su soberana.

En los círculos políticos, donde se conoce bien el temperamento de la Corte del ministerio, se cree que antes de todo el mar una resolución tan grave ha debido asegurarse los holandeses de las intenciones de ciertas grandes potencias.

Se sirven encargos en 24 horas por diligencias que sean, contando para ello con 30 operarios de los más inteligentes de esta población.

A los zapateros y comerciantes para volver á vender se les harán rebajas de consideración.

Pedir en esta casa todo lo concerniente al ramo de zapatería.

Fabricantes no confundir esta casa con ninguna otra que la quiera imitar.

Mercado, 47, zapatería de Ochoa.

La única casa en CAPAS de caballero, desde TRES Duros en adelante, es siempre la casa de ARROYO. 8—COMPANÍA, número 8.—LOGROÑO.

En China

Después de haber ensayado el gobierno de Washington que el imperio chino no fuese desmembrado, visto que esto ya es seguro se apresta á exigir á las potencias que posean territorios en China garantías suficientes de protección á los intereses comerciales americanos. Según dicen de Nueva York el lunes empezarán las tropas americanas á evadir Pekín.

Herrero y Riva, Banqueros

Compra de oro.—Giro de letras sobre España y Extranjero.—Compra y venta de valores cotizables en Bolsa.

Conversión del 4 por 100 exterior en interior y agregación de las hojas de cupones en el exterior. Compra y venta de residuos del exterior producidos por la conversión.

Doctor L. ZABALA

de la facultad de París

5, Muro de las Escuelas, 5.

Enfermedades de la matriz y vías urinarias

Consulta de 11 a 1 todos los días

Venta de fincas

Se venden OCHO heredades de tierra blanca, juntas ó separadas.—Para tratar dirigirse á Julián Piñón y Urquiza, matadero de cerdos. Logroño.

Tilburi Se vende uso por poco dinero, con 6
sin arreglos. Diríjase á la fonda de La Estrella. Nágera.

Chocolate - Tojada

(Casa fundada en 1868)
Muro de los Reyes, núm. 10, 2.º

Gran fábrica de cal hidráulica DE ROMERO Y OCHOA

Torrecilla de Cameros

Precios sin competencia—Clase superior

Farmacia Central y Droguería

Habiéndose ocupado de la Farmacia y Droguería de mi hermano político don Maximino Zarzosa, pongo en conocimiento del público encontrarnos todos nuestros productos: deseas con equidad y economía.—Eulalio Braso.

Plaza de la Constitución, 33.—Logroño

Clases

de contabilidad y teneduría de libros por partida doble; 5 pesetas mensuales. Razón, almacén de música de Teodosio Fariñas. calle de la Imprenta, núm. 3.

Dependientes de peluquería

Se necesita uno que sepa cumplir con su obligación. Informarán en esta imprenta.

Basura Se venden unas cien cargas de basura de cardo. Dará razón, Marcial Larrañaga, el albergo, calle Mayor.

Zapatería y tienda de curtidos

DE BERNARDINO GÓMEZ
PLAZA DEL MERCADO, 24. LOGROÑO

Se vende cal

1/5 y medio reales quintal, en piedra. Patricio Navajas, carretera de Soria, Páñares.

MÚSICA

De todos los autores y de todas las ediciones. Música de solfeo y armonía. Pianos, armoniums de iglesia y salón, instrumentos y accesorios para bandas y orquestas DE LA CASA DOTESIO.

Almacén de Música de Teodosio Fariñas

CALLE DE LA IMPRENTA, NÚM. 3

Esta casa cuenta en Logroño con personal competente, tanto para afinar y colocar cuerdas en los pianos, como para el arreglo de toda clase de instrumentos.

Charrette

Se vende una casi nueva, muy ligera y en buenas condiciones. Diríjase á don Cándido Zaldunio, en San Vicente de la Sonsierra.

ALOS MINEROS

Encargado por varias de las compañías explotadoras de minas para facilitarles datos con respecto á la clase de mineral que en ellas existe, todo propietario que desee poner en venta las pertenencias que haya adquirido, puede dirigirse desde luego á Gregorio Izquierdo, dueño del hospedaje del Carmen, en Logroño, expresando con claridad el nombre, denominación del paraje, título y kilómetros que distan á la línea ferrea.

Pupilos Se admiten con asistencia esmerada y a precios modicos, en punto céntrico y con buenas habitaciones. Informarán en esta Administración.

Oficial zapatero

Se desea uno que sepa cumplir con su obligación y sea soltero. Se le dará trabajo todo el año. Diríjase á Alejandro Santos, en Lardero.

Ama de gobierno

Se necesita una para estar al frente de una buena casa. Informarán en esta redacción.

Dependiente

Se necesita uno que sepa cumplir con su obligación en la peluquería Sevillana.

COMPRAR MUY UTIL

Abonos minerales. EL PROGRESO AGRICULTURAL.

Dirección: Muro de las Escuelas, 13
al lado del Teatro de esta capital

LA TOS FERINA

SE CURA Ó ALIVIA DESDE LAS PRIMERAS DOSIS CON EL

BIGARBONATO DE SOSA

QUÍMICAMENTE PURO

Exigir la firma de TORRES MUÑOZ en el cierre de la caja



POMADA MILAGROSA

Descubrimiento notable en beneficio de la mujer
Cura las grietas de los pechos por rebeldes que sean en 24 horas

Se halla de venta á 3 pesetas caja en la farmacia y droguería de don Patricio Gómez, SAN BLAS, 9, LOGROÑO.

Invitación para participar á la próxima

GRAN LOTERIA DE DINERO

500.000
MARCOS

ó aproximadamente

Ptas. 800.000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo. Especialmente

1 Premio 300.000

1 Premio 200.000

1 Premio 100.000

1 Premio 75.000

2 Premios 70.000

1 Premio 65.000

1 Premio 60.000

1 Premio 55.000

2 Premios 50.000

1 Premio 40.000

1 Premio 30.000

1 Premio 20.000

16 Premios 10.000

56 Premios 5.000

122 Premios 3.000

156 Premios 2.000

4 Premios 1.500

612 Premios 1.000

1030 Premios 300

36053 Premios 169

20968 Premios 250,

200, 150, 148, 115,

100, 78, 45, 21.

Marcos 11.618.400

o sean aproximadamente

Pesetas 19.000.000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arribados indicados 59.010 premios hallarán seguramente su deseo en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50.000, de la segunda 55.000, ascendiendo en la tercera á 60.000, en la cuarta á 65.000, en la quinta á 70.000, en la sexta á 75.000 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar 500.000, especialmente 300.000, 200.000 Marcos etc.

La casa infrascrita invita por la presente á interessarse en ésta gran lotería de dinero. Las personas que nos envíen sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellos de correo remitiéndonos por Valencia declarados, ó en libranzas de Giros Míticos sobre Madrid ó Barcelona, extendidas á nuestra orden ó en letras de cambio fáciles á cobrar, por certificado.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original, entero: Pesetas 10

1 Billete original, medio: Pesetas 5

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin, todos los pormenores se verá en el prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan provistos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, provista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convenga á los interesados, los billetes podrán devolverse, pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

15 de Octubre de 1900

VALENTIN y C. I.A.

HAMBURGO (Alemania)

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

Fundición de hierro y talleres de construcción de máquinas
de SALUSTIANO MARRODAN

Especialidad en prensas para uva y oliva, sistema

VICTORIA

de mi invención. Rulos todo hierro para moler oliva. Desgranadoras de maíz. Amasadoras mecánicas. Sobadoras para el pan. Norias y bombas para elevar agua. Rail, vagones, sobrestantes, malacates, etcétera, etc.

Atención para la agricultura: Vinos, La Viña, Jerez, etc. y toda clase de pizarras salinas para las



GRAN FÁBRICA

DE

CAMAS

y jergones de muelles

MOVIDA A VAPOR

Inmenso surtido en jergones y camas de hierro, sólidas, elegantes y á los precios más baratos que se conocen. Caloríferos y accesorios para los mismos. Cocinas económicas, etc., etc.

Atención para la agricultura: Vinos, La Viña, Jerez, etc. y toda clase de pizarras salinas para las

Calle de las Delicias, seguidamente a la del General Vara de Rey

LA AVISPA

ARABE COLIS, preparación las más racionales y científicas para hacer desaparecer en 24 horas todas las afecciones del aparato respiratorio; indispensable á los asmáticos, que con su uso se verán libres de la sofocación ó ahogo.

Depositarios Barandiaran y Compañía. BILBAO.

De venta en todas las farmacias y droguerías.

DE TORRES MUÑOZ

ESTOMACAL Y ANTIRREUMATICO

Cajitas de 0'50 y 1 peseta

y latas que resultan más económicas á 5 pesetas.

SAN MARCOS, 11, FARMACIA, MADRID.

Todas las personas de gusto, curiosas e ilustradas

deben pedir al Director de LA AVISPA, apartado

núm. 8, MADRID, un ejemplar que se remite gratis y

franqueado. Esta Revista Encyclopédica Popular publica

recreaciones científicas, recetas de cocina, repostería,

confitería, vinos, licores, pinturas, barnices, betunes y

cuantas noticias y conocimientos puedan

fórmulas para toda clase de industria, y cuantas

ser beneficiosos. Cuenta además con buenos grabados, parte literaria excelente; da regalos

mensuales á sus lectores con la Lotería Nacional y participaciones en la misma, á cuyo

efecto compra todos los sorteos, y en una de las Administraciones más afortunadas por la suerte, billetes enteros. La

suscripción y los números que

se nos pidan se sirven gratuitamente á correo vuelto y franqueados, con sólo indicar el nombre y dirección del que

lo desea en sobre dirigido al Sr. Administrador de

Abomina á nuestros libros.... pero los compran.

Dirigir a: LA AVISPA, apartado 8, MADRID.

También se envía por correo y gratuitamente, como impreso, el CATALOGO RESERVADO de la Biblioteca de LA AVISPA,

interesante sólo á los

HOMBRES Y SEÑORAS CASADAS

Si se desea recibir bajo sobre por su

INDOLE ESPECIAL, debe remitirse al Administrador un sello de 15 céntimos para su

franqueo como carta.

También puede pedirse LA AVISPA y el

CATALOGO RESERVADO en casa de nues-

trtos corresponsales autorizados, si no se

quiere escribir á la Administración.

Depositarios autorizados en Logroño, Sres. Hijos de Alesón, Librería, Portales 90.

Cocinas sistema Estefanía

Son las verdaderamente económicas por el poco gasto que originan en su combustión, pudiendo alimentarse con toda clase de combustible, además son de fácil manejo y prontitud en el guiso. Se construyen de varios tamaños y precios, garantizando el autor un buen resultado de todas ellas y en su alimentación una economía de un 80 por 100 sobre las más económicas de los demás fabricantes nacionales y extranjeros.

Para detalles, pidanse catálogos á su autor, Marcelino Estefanía, calle de las Cuatro y 8, Haro (Braga).

SOLUCION BENEDICTO CREOSOTAL

de glicerofosfato de cal con

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarras crónicas, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, impotencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulosis, etc. Frasco 2'50 pts. Depositio: Farmacia del Dr. Benedicto, S. Bernardo, 41, Madrid y principales farmacias.

De venta en las farmacias de los Sres. P. Gómez, A. Martínez y P. Fernández

de Madrid y provincias.

Grandes almacenes de abonos minerales

Irazabal y Compañía.—Calahorra

Se elaboran para toda clase de plantas y frutos, desde cuatro á doce pesetas

saco de 1'6 kilos. Recomendamos los sacos de superfosfato 10/12 que vendemos

garantizando los grados de riqueza.

NOTA.— Se recomienda eficazmente la cal hidráulica de Zumaya, que se rea-

bilita diariamente fresca por la aglomeración de pedidos.

IRAZBAL Y COMPAÑIA

Avenida de la Estación (á la salida de la población).—Calahorra.

NOTA.— Se recomienda eficazmente la cal hidráulica de Zumaya, que se rea-

bilita diariamente fresca por la aglomeración de pedidos.

B. LARRAMENDI

GRABADOR EN METALES

Pta. de sellos en Gasteiz

Estación, 2. VITORIA

Especialidad en sellos para los

Ayuntamientos, corporaciones y

para el Comercio. Sellos automáticos, fachadas, timbres en

etc., tenazas para prensar,

tintas para sellar y para mar-

car roya.

Se pueden hacer los encargos en casa los Sres. Sánchez

y C., asesores de D. F. Sánchez, Estación, 2. Logroño.

BLANCARD

cos Ladrillo de Hierro inalterable

contrac

la Armería, la Dofesa de la Guerra,

la Oficina, la Escuela, etc.

Blancard el Productor de Hierro con 16

los años Blancard y 16716

Blancard, en Paris, 1.º

Precio granel, 4 francos, 16716

Condiciones excepcionales, dándose preferencia á los que primero se inscriben, son las que ofrece la Oficina Central, en París (Francia), 29 Rue Mirabeau, como las que ofrecen la Oficina Central, en París (Francia), 29 Rue Mirabeau, como las que ofrecen la Oficina Central, en París (Francia), 29 Rue Mirabeau